

# EL PERIÓDICO PARA TODOS

DIARIO DE LA TARDE  
INDEPENDIENTE  
Y DE CULTURA POPULAR  
PRECIOS. — Número suelto 5 céntimos. — Atrasado, 25 id. — Anuncios y comunicados a precios convencionales.

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN  
Plaza de Caspi 5 (enf. Teatro)

SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Declaración de guerra a los monopolios 75 céntimos al mes | ALICANTE Viernes 5 de Diciembre de 1913 | En la provincia 5 céntimos semanales

## El problema de las subsistencias Mas sobre la luz

Si incalificable es el abuso que las compañías cometen haciendo pagar al público el alquiler del contador, no sabemos que nombre dar al hecho de exigir el pago del mínimum.

¡El mínimum! Se comprende que las empresas explotadoras abusen tanto del público, cuanto este lo consiente pacientemente sin formular una protesta: con su silencio parece que sanciona el atropello y día llegará, de continuar así las cosas, en que el obrero, después de destinar el jornal a pagar tanto y tanto abuso, dedique sus horas de descanso a implorar la caridad para poder adquirir un trozo de pan.

Y es que se carece de energía para sacudirse tales compromisos abusivos? No; es que nunca nos decidimos a hacerlo.

El día que el pueblo tome una resolución enérgica y haga ver que no está dispuesto a que se le atropelle de continuo, las autoridades serán las primeras en tomar en serio el asunto y harán lo que hoy ni siquiera se preocupan de hacer.

Pedir rebaja, es inútil porque se nos engaña con promesas que nunca se cumplen; hay que imponerse, para obligar a que se nos atiendan como merecemos ser atendidos.

En ningún pueblo de España, costará la luz a tan elevado precio como en Alicante, y por si eso es poco, todavía se aprieta mas el dogal, haciendo pagar el mínimum.

Es decir, que el público, en infinidad de ocasiones, se ve obligado a pagar un fluido que no ha consumido.

¡Es intolerable! Al exigir que el alquiler de los contadores no se pague; debemos también pedir la desaparición del mínimum, de abuso tan manifiesto, como es, el de pagar el mínimum.

Porque veamos: El panadero, os guarda el pan diariamente; cinco libras por ejemplo, ¿tolerarías pagarle un mínimo de tres libras, el día en que no se lo tomaras?

En que el día en que por estar sólo en casa, tuvierais bastante con una libra y el panadero os exigiera el pago de tres, diríais que el panadero es un ladrón.

El sastre, os hace un traje cada año, ¿consentiríais pagarle ni un pantalón co-

mo mínimum el año que no necesitarais haceros traje nuevo?

Llamariais estafador al sastre. Es decir, que os produciría una indignación sin límites, si el panadero os hiciera pagar el pan que no os coméis; ó si el sastre os pidiera el importe de una prenda que no habeis visto.

Hasta los llevaríais al Juzgado por estafadores y ladrones.

En cambio, pagais una luz que no consumís, y nadie protesta y nadie dice una palabra.

¿Es comprensible todo esto? ¿Es que el pueblo es ciego y no ve el abuso?

¿Es que tiene miedo a las empresas? No; todo consiste, en que si no paga un consumo que no hace, se le obliga a comprarse el contador, ó no le instalan la luz.

¿Es que es indigno é intolerable?

Un obrero, con el mezquino jornal que gana, apenas puede atender a la manutención de su familia.

Necesita luz, y comienzan por exigirle el alquiler del contador y el pago del mínimum.

Llega el día primero de mes y el empleado de la fábrica inspecciona el contador que marca un gesto de noventa céntimos.

Y te presentan luego un recibo de cuatro pesetas por mínimum, contador, impuestos, etc., etc.

Es decir, que habiendo consumido noventa céntimos de fluido, la empresa se embolsa muy bonitamente tres pesetas diez céntimos, que para ti, obrero, significa la comida de dos días.

Y si en tu caso hay, nada mas que 5.000 abonados, entre 12 ó 15.000 que pueden tener todas las fábricas, verás que las empresas se encuentran con un ingreso de 15.500 pesetas mensuales, limpias de polvo y paja, y que repartidas entre las tres ó cuatro fábricas de Alicante, resulta un bonito negocio.

¡Y tan bonito! ¡Como que cobran un fluido que no dan!

Y si nos hemos equivocado en el cálculo en virtud de los impuestos «importa poco» cinco mil pesetas mas ó menos.

En cambio el pueblo sufre las consecuencias ya que con esas cantidades que se embolsan las fábricas podrían comprarse muchas, pero muchas libras de pan.

Ademas, como al principio hemos dicho, Alicante es una de las capitales donde mas cara se cobra la luz.

¿Porque? Este es uno de los misterios que son difíciles de averiguar.

Y basta por hoy.

Resumamos nuestra campaña; pedimos y el pueblo debe exigir, la desaparición de asentadores y acaparadores de los artículos de primera necesidad, el abaratamiento de luz, y no pagar abusos tan grandes como alquiler de contador y el mínimum.

Y hasta mañana.

**La Voz Proletaria**  
"BIOSCA"  
Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos á domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas.  
En Alicante: Zaragoza, 5.  
En Madrid: Puerta Atocha, 6.

## La huelga del Ferrol

sigue sin solucionar el conflicto obrero.

Entre los huelguistas circula el rumor de que la empresa del arsenal, ha recibido un telegrama del ministro de la guerra disponiendo que vuelvan al trabajo los 700 obreros del Estado, pues de no hacerlo así perderán sus derechos.

Esto ha exasperado los ánimos y la solución se hace mas difícil cada día.

## SE NECESITAN

aprendices en el Garage Internacional, calle San Fernando, números 32 y 50.

Los que se presenten deben acompañar buenas referencias, sin cuyo requisito no serán admitidos.

## Audiencia El homicidio de este verano

Ayer compareció ante la Sección primera de esta Audiencia provincial, Antonio Garrigós Soler, por delito de homicidio perpetrado contra Agustín Bonet Trigo.

D. Bonifacio Álvarez Arzaz, actuó en representación del ministerio fiscal. Abogado defensor, D. Rafael Beltrán.

El hecho lo recordarán todos nuestros lectores.

El 5 de Septiembre último, á las siete de la tarde próximamente, en el balneario de «La Estrella», el procesado Antonio Garrigós, disparó un tiro contra Bonet, ocasionándole la muerte.

El origen del hecho estribaba en una discusión que por cuestión de intereses sostenían Agustín Bonet y su esposa Dolores Garrigós.

La familia intervino en la cuestión, dando la razón á Dolores, porque en realidad la tenía, y llegaron á tal extremo las cosas, que ocurrió el lamentable suceso que causó gran impresión, por ser el agresor, persona conocida, que gozaba de reputación inmejorable.

El fiscal calificó el delito, como homicidio previsto y castigado en el artículo 419 del Código Penal.

El abogado alegó que si Garrigós había disparado, lo hizo en defensa propia.

## Testigos

Comparecen y declaran Dolores Garrigós, viuda de Bonet, Esperanza Soler, madre de Dolores, Josefa Garrigós, esposa del procesado, Dolores Garrigós, hermana del mismo y Vicenta Carbonell, criada.

Todas las declaraciones se basaron en un mismo extremo, esto es, que el interfecto era de carácter violento; que alarmente las maltrataba de palabra y obra dando lugar á serios disgustos y que por culpa de él se originó el suceso del balneario.

Un peñero armero, examina el revólver que disparó Bonet antes de morir, y certifica que una cápsula estaba vacía y dos picadas, prueba que intentó disparar tres veces.

Garrigós disparó después de haber disparado Bonet, según se desprende las declaraciones.

El ministerio fiscal, vistas las manifestaciones de los testigos retira la acusación y el procesado es absuelto libremente.

Las costas se declaran de oficio.

Al público

Es necesario, como siempre

con un análisis de compar, pues en ella an-



# GRAN ZAPATERIA La Estrella de Oro

DE  
**GABRIEL J. FERRANDO**  
Grandes existencias en calzados de última novedad y en lo más barato. Visítad LA ESTRELLA DE ORO antes que otra casa en el ramo de zapatería. **NO OS EQUIVOQUEIS**  
Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en la medida de lujo y corriente.  
Ángeles, 16 y Muñoz 7.—Alicante. (Quizá frente Colegiata de San Nicolás).

## Impresiones de Madrid

### El motin de Vallecas

Ayer fué un día movidizo. Además de el mitin estudiantil en el Luz Eden, en que se tomaron agrios acuerdos y la captura de un Rafes de «Doubled», tuvimos que volver la vista á sucesos que estaban ocurriendo en el vecino pueblo de Vallecas.

No se ha olvidado todavía la época brutal y sangrienta del caciquismo ibarista y todavía quedan raices de aquel feudo tan combatido por los tan buenos como inteligentes Sorias, fundadores de la Ciudad lineal.

Las ruedas de aquel caciquismo sanguinario ya paradas y enmohecidas, quisieron girar de nuevo. Y su movimiento lanzó la chispa, la chispa encendió pasiones y las pasiones estuvieron á punto de provocar un día de luto á tan simpática barriada.

Se disputan dos candidatos la secretaria de aquel Ayuntamiento. La mayoría en el Concejo, es republicana y liberal. ¿Cómo iban estos á consentir un secretario carne de cacique y uña de lo mismo? Se oponían como es natural.

Pero el cacique, no tiene voto, pero pasee dinero para pagar mujeres y niños que griten y guardia civil que asuste.

Los concejales liberales y republicanos, amparadores de la justicia, hubieron de salir del municipio de mala manera y entre la guardia civil. Y menos mal, que la industria y el comercio á una, paralizaron sus trabajos y cerraron sus establecimientos, como protesta de los desafueros caciquiles.

No es nuevo el caso. En España estamos acostumbrados á esta clase de motines, que mas veces terminan bien y otras á lo cullera.

Y es que el caciquismo esparce odios que van reconcentrándose en el corazón de los vecinos honrados para producir en determinado momento la represalia terrible.

Otro caso actual, es el de Orense, en cuya población ha podido ocurrir un serio conflicto.

Como no se ponga coto al abuso caciquil no terminarán los sucesos de esta índole.

EMIGDIO TATO AMAT

## Doctor Navarrete

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos  
Horas de consulta: De 11 á 1 y de 3 á 5.  
San Fernando s/n. E. 1.º

# Un crimen

Tenerife.—Un distinguido joven perteneciente á la aristocracia de «La Laguna» ha asesinado á su esposa disparándole cinco tiros.

La noticia ha causado profunda sensación y créese que cometió el crimen en un momento de locura, pues quería á su esposa entiañablemente y esta estaba á su vez enamorada de su marido.

Este que se llama Nicolás Díaz, está tuberculoso.

## Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL  
ESPECIALIDAD EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ  
Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Hargueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.  
Consulta: de 11 á 2, todos los días.  
San Fernando, 34, pta. derecha. Alicante

## Los estudiantes Continúa el conflicto

Madrid.—Gran número de estudiantes no se muestran conformes con los acuerdos que se han tomado para solucionar la huelga.

Los del instituto de San Isidro tienen más gravedad de la que se supuso al principio.

Unos estudiantes que no pertenecen á dicho instituto fueron los primeros en agredir.

Los escolares entraron á clase de preceptiva literaria, y cuando estaba explicando la asignatura el catedrático D. Mariano Darsi, entró en el aula tumultuosamente un numeroso grupo de estudiantes armados de bastones, agrediendo á los que estaban en clase.

Estos se defendieron y la lucha tomó serios caracteres, pues no satisfechos con los bofetones y bastonazos, sacaron revólvers, los que habían asaltado las clases.

El director del instituto telefonó á la policia, pero cuando ésta llegó ya habían huído los invasores.

## En Almería

Los estudiantes del instituto se negaron á entrar en clase, haciendo causa común con sus colegas de otras provincias.

Las puertas del instituto han sido cerradas.

## En Barcelona

Continúan sin entrar en clase los estudiantes.

Ayer celebraron una reunión acordando seguir la misma actitud.

Harán propaganda á otras provincias, para lo cual han abierto entre ellos una suscripción para recaudar fondos suficientes.

## Enfermos del estómago

¿Desesperéis de obtener vuestra curación, sin usar antes los **DIJOS DE TRIDIGESTINA DEL DOCTOR AGUILÓ**, preparados con los fermentos puros

que forman parte del aparato digestivo y comprobados por reputados facultativos.  
De venta, Farmacia del autor, Mayor 11, Alicante. Se remiten por correo certificado mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

## La becerrada del domingo

Ya quedan pocos días para la celebración de este acontecimiento taurino, así lo tildan los buenos aficionados de la localidad, dado los componentes que forman el cartel.

Ayer hablábamos del primer «espá» y hoy vamos á hacerlo de los demás y las cuadrillas.

Principiemos por Mancheño. Este es un buen aficionado que corre los b azos delante de los toros con mucha soltura y por si esto fuera poco cuando pone en juego las piernas.

Agudo es la segunda edición, cor egiza y amentada, de Vicente Pasto.

Lo de aumentada va por su acostumbrada se tedad.

Vicente Iborra no necesita utilizar el estoque, de un «topapo» hace rodar el toro hecho una bola.

El sobresaliente se hace indispensable en todas las becerradas y por eso la comisión ha contado con él.

En los ehilleteros se encuentra el simpático Antonio Gil, que regularmente amenizará la tarde contando algún chiste, por supuesto de los buenos porque él no «tira» de otros, al becer o que le correspondan poner banderillas.

Montiel también hará de las suyas. Seguro es y que apenas asome el toro el hocico por el portallón de los sustos sale más disparado que una motocicleta. ¡Para algo es amante del deporte!

Con todos estos allicientes diganme los lectores si no es de esperar un lleno.

Así sea.

Se me olvidaba consignar que el valiente banderillero Francisco Matinez «Estacionista» ayudará a los «chicos» en la lista de los becerreros.

## Se curan todas las enfermedades de los ojos EN LA Clinica Oftalmológica

del doctor Candela (de los Institutos Francés y Otológico Nacional de Madrid)  
Bellón, 14, duplicado, al lado de la Puerta de La Unión.—ALICANTE  
Consulta muy económica de 9 á 12; especial de 2 á 4; lunas y vidrios de 4 á 5 GRATUITA.  
Tratamiento especial de la GRANULACION.

# Reunión

Anteayer celebró sesión la Junta de protección á la infancia y represión de la mendicidad, bajo la presidencia del señor gobernador civil.

Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada.

Se acordó expresar el sentimiento de la corporación por haber sido trasladada á Zamora doña Pilar Areal, que tantos servicios tiene prestados á la Junta.

Se aprobó el concierto celebrado con Salón Moderno para la percepción del impuesto del Timbre destinado á la junta.

También se acordó prestar su conformidad á la relación enviada por el señor Administrador especial de rentas sobre recaudación del impuesto del Timbre, en el mes de Octubre último.

Se acordó también dar de baja á los vocales que no han tomado todavía posesión de su cargo ó no asisten á las juntas desde hace largo tiempo.

Vista la autorización del onsejo superior, se prestó aprobación al presupuesto de la junta rectificado para el corriente año.

Se acordó como en años anteriores, el reparto de socorros y comida extraordinaria á los pobres en las próximas fiestas de Navidades.

El señor gobernador dirigió un atento saludo á la junta por presidirla por primera vez ofreciendo su más decidida cooperación para llevar á cabo con fruto las nobilísimas tareas que por ministerio de la Ley corresponden á la misma, á cuya exortación contestó el secretario general señor Alemany agradeciendo al señor Serrano Larrey sus ofrecimientos manifestándole que la junta se halla dispuesta á coadyugar para llevar á la práctica cuantos proyectos se presenten en beneficio de la infancia y de las familias desvalidas que es el fin primordial de esta junta y se levantó la sesión.

El alcalde señor Campos hizo un ofrecimiento á la Junta de protección de la infancia y represión de la mendicidad, para la construcción de un asilo para pobres en sitio adecuado de la población del cual nos ocuparemos mas adelante, cuando á dicha Junta se presenten los detalles del mismo.

## Novelas

A 25 cts. ejemplar

Habiendo recibido una gran remesa de preciosas novelas, pensamos en conocimiento del público que en esta imprenta se venden al precio de 25 céntimos á todo suscriptor de EL PERIÓDICO PARA TODOS.

Las novelas recibidas son las siguientes:  
Flor de un día, Las espinas de una flor, La dama de las camelias, Treinta años ó la vida de un jugador, Juan José, Un casamiento misterioso y otras.

## Leche de burra

Los que padecan de las vías respiratorias y de tos, es conveniente tomar leche de burra de la antigua casa de las burras, situada en el Ensanche de San Fernando, Alicante.—Se admiten encargos en la alpargatería de Celau, plaza de Alfonso XII.

Plaza de Oropi, E. Alicante  
Sociedad Andaluza de Seguros  
Subdirector en Alicante: D. ENRIQUE GÓMEZ JIMÉNEZ, Concejal, 14



Pronto se recordará el interesante libro

Juan Sol y Ortega

Datos biográficos, políticos y anecdóticos por nuestro compañero el redactor de «El País» de Madrid, Sr. Tato Amat. Prólogo de Ginard de la Rosa; juicio de Castroviado y piloto de Azpil. 2 pesetas, pedidos a este periódico. Se destina el producto que se obtenga, a colaborar una lámpara en la casa donde nació el primer republicano, en Reus.

Accidente del trabajo

Hallándose trabajando ayer tarde en el muelle el obrero Francisco Carratalá Marin, se desprendió de la cadena llamada «El amante», una pipa llena de vino y le causó varias contusiones y erosiones que le fueron curadas en la Casa de Socorro.

Lotería número 4.

Está de moda por los muchos premios que paga. Gran variedad en números para el Sorteo de Navidad. — Triunfo, 5.

Maura, otra vez á la política

Palma de Mallorca. — Un valioso maurista madrileño ha expedido una carta á una personalidad política de Palma. En el contenido de ella le dice que el Sr. Maura contra sus propósitos se verá obligado á intervenir en la política. No será jefe de los conservadores que siguen sus inspiraciones políticas. Para su actuación en la política se presentará á la nación con elementos políticos desconocidos, los que se denominarán «Derecha dinástica».

La noticia ha causado gran sensación en todos los círculos políticos madrileños.

No más tos

Las pastillas Savall la combaten en todas sus manifestaciones. Son insustituibles en las infecciones de la garganta y facilitan al instante la expectoración. Son laboriosas y de grato paladar. Se venden en todas las farmacias y en la de su autor en San Vicente del Raspeig (Alicante).

Depósito en Alicante: Farmacia de Salvador Pascual, Reina Victoria, 1, y en Valencia, G. Conat y C.ª, Mercado, 72.

Corrida improvisada

Madrid. — A eso de las cinco de la tarde una vaca escapada, recorrió algunas de las calles más centricas de la corte. Como quiera que á estas horas es cuando más animación hay se produjo un pánico estupendo. La gente corría en todas direcciones sin saber donde se refugiaba. Las tiendas cerraron sus puertas arrojándose gran estrépito. Algunos transeuntes se quitaron las

chaquetas y lanzaron al animal, mientras este lanzaba tarascadas en todas direcciones causando bastantes revolcones. Los guardias desvainaron los cables. Por fin, un centenar de hombres, policías y chicos lograron humillar á la vaca y la amarraron en la columna de un farol, para entregarla á quien acredite ser su dueño.

Liquidación de calzado

A precios baratísimos, se vende en la tienda Casa de calzado, 1, en el centro de la calle de San Francisco, 1, en el centro de la calle de San Francisco, 1, en el centro de la calle de San Francisco, 1.

Suicidio

El jefe de vigilancia de Alcoy, ha telegrafiado al señor gobernador civil dándole cuenta de haberse arrojado el viaducto Canalejas un hombre que ha resultado llamarse Vicente Castelló Molina natural de Bocairente de 65 años de edad quedando muerto en el acto.

Se le han encontrado cartas escritas dirigidas al cura párroco de Bocairente y al juez de Alcoy.

El juzgado ha ordenado el levantamiento del cadáver y su conducción al depósito del cementerio.

Espectáculos

Según Moderno. Sesiones de cinematógrafo desde las siete en adelante. Preferencia, 15 céntimos; general, 5.

Teatro Nuevo. Grandes funciones de cinematógrafo desde las seis en adelante. Preferencia, 15 céntimos; general, 5.

Hacen falta

Oficial, oficiales y aprendiz de sastrero, en la calle Sagasta 55 1.º (Antes San Francisco), Alicante.

UN VIVO

El joven de 17 años, Adrian Casado Fernandez natural de Tijola (Almería) había resuelto el problema de la vida fingiendo estar manco de un brazo y demostrando estar inútil para el trabajo.

Ayer le llamó la atención el agente de vigilancia Julio Garcia al ver que el joven Casado (apesar de no reconocersele mujer propia) se dedicaba á pedir limosna en la vía pública llevando puesto un caestriillo en el brazo.

Al ser reconocido el Casado se observó que tenía los dos brazos sanos y buenos y que su amante le faltaban ganas de trabajar.

El sugato en cuestión fué detenido y puesto á disposición del señor gobernador civil.

CLINICA Medico-Quirúrgica DE JUAN ALBERT BLASCO

Consulta general. Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del reumatismo por las inyecciones de suero oxigenado. Consultas de 9 á 1 mañana y de 2 á 5 tarde. Gratis á los pobres las mañanas y sábados de 1 á 2. Calle Canalejas, 7, bajo, derecha.

Más huelgas

Madrid. — Los carpinteros y panaderos se han declarado en huelga, pidiendo que se asocien todos los de ambos oficios, y sean despedidos de los talleres los no asociados. Los patronos se niegan á ello.

Zaragoza. — Reunidos los barberos

acordaron señalar una hora para el cierre de los establecimientos.

Como los patronos se niegan á atender su petición están dispuestos á declararse en huelga.

La opinión imparcial encuentra justísima la petición de los barberos.

Sevilla. — Continúa en el mismo estado la huelga de carpinteros.

Los patronos se encuentran intransigentes dificultando la solución.

El cabello

A los que les cae el cabello y á los que empiezan á salirle las canas, aconsejamos que empleen el «Piluho», y seguramente, á los 3 días observarán sus efectos beneficiosos. Esta especifico, es completamente inofensivo por estar compuesto de sustancias puramente vegetales que dan un conjunto aromático agradable y no mancha las manos ni las ropas. Se vende en farmacias y droguerías á 3 pesetas frasco.

Teatro Principal

La representación de «Casta usana», constituyó anoche un triunfo colosal para los artistas que tomaron parte, acreditándose de excelentes cantantes y notabilísimos actores.

Puesta la obra con un lujo extraordinario, al que estamos poco acostumbrados, el público salió satisfechísimo, tanto de la presentación como de la interpretación que tuvo la preciosa opereta del maestro Gisbert.

Anita Patrezi, Amadeo Granieri, Jole Bertini, Elisa Patrizi, Zelinda Tato, Antonio Beetini, Gaspare Favi, Victoreo Schezi, Rafael Vizzani y todos los que desempeñaron algún papel en la opereta, cumplieron su cometido á las mil maravillas, oyendo frecuentes ovaciones y viéndose obligados á repetir algunos cantables.

214 PROP. DE LA CASA MAUCCI BARCELONA

Entre vos dichoso y rico, y ella pobre y llorando por su hijo, no es dudosa mi elección. A su lado estaré.

Lord Melvil permaneció silencioso algunos momentos, presa de cien encontradas emociones.

Después se dominó por medio de un poderoso esfuerzo de su voluntad y dijo:

— Está bien. No contrariaré tu voluntad. Vete, ya que lo quieres.

Arturo no contestó. Sin ío que las lágrimas se agolpaban á sus ojos y se dirigió hacia la puerta.

— ¡Lloro! — exclamó Guillermo, mirando á su hijo que se alejaba.

Iba ya á franquear el umbral de la puerta Arturo, cuando se detuvo de nuevo y volviendo pasos atrás fué á caer de rodillas ante su padre, diciendo:

— Pero si esto es imposible, milord; si vos no podéis echarnos de vuestra casa. Tened piedad de mi madre.

— Calle, Arturo, calle.

AMOR DE MADRE 211

La puerta se abrió y Jobson apareció en ella.

Al ver al joven, se aproximó á él, diciéndole:

— ¡Qué es eso, sir Arturo? ¡Qué sucede? ¡Y el señor almirante?

— Me alegro que vengas, Jobson — repuso Arturo. — Tengo que hablar contigo.

— ¡Conmigo! Decid.

— Ven á mi cuarto.

— He de ver al señor almirante para decirle...

— Ya se lo dirás luego. Ahora te necesito yo.

Y cogiendo del brazo á Jobson, se lo llevó hasta sus habitaciones.

Una vez allí, le preguntó resuscitamente si era cierto que había sido encontrado como se le dijo, abandonado á la puerta de una iglesia.

Ante esta pregunta tan inesperada, Jobson, que se había cuantado se arrepintió de lo que hizo por mandato de su

Vertical text on the left margin: Imprenta, Plaza de Oropi, E. Alcantara, etc.



Esta noche se pondrá en escena la preciosa opereta del maestro Luna «Molini a viento».

NOTICIAS

La esposa de nuestro querido amigo el comerciante en vinos de esta capital don Juan Hernández, ha dado á luz una robusta niña.

Nuestra más cordial enhorabuena por tan fausto acontecimiento de familia.

PÉRDIDA.—El joven Antonio Martínez, ha entregado en nuestra redacción, un sombrero que se encontró el pasado domingo, al finalizar una de las secciones del Salón Novedades.

Su dueño puede pasar á recogerlo á esta imprenta.

CARIDAD.—Las personas que deseen hacer una obra de caridad, tienen ocasión socorriendo á una familia que á mas de estar todos los que la componen enfermos, se encuentra necesitada.

La citada familia habita en la calle de Lope de Vega núm 2.

Hoy se ha dado principio en el gobierno civil á la lista de los señores que han de formar la asamblea, para nombrar la Junta provincial de prepaganda contra la tuberculosis.

El subdelegado de medicina de Villena ha comunicado al inspector provincial de Sanidad, la existencia en aquella población de algunos casos de viruela.

CARIDAD.—Una señora caritativa nos ha entregado una peseta, para que la destinemos á la familia necesitada que vive en la calle de Lope de Vega número 2.

En nombre de los socorridos damos las más expresivas gracias á la donante. Que cunda el ejemplo es de desear.

PÉRDIDA.—Don Francisco López ha entregado en nuestra redacción una papeleta de rifa de una pulsera, cuyo objeto corresponderá al que posea el número igual al del premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el día 2 de Enero de 1914.

Se entregará á quien acredite ser su dueño.

Ayer tarde se reunió la junta provincial de instrucción pública en el despacho del señor gobernador civil tomando varios acuerdos.

El gobernador civil, señor Serrano Larrey, dictará una circular dirigida á los alcaldes de la provincia ordenándoles el más estricto cumplimiento de sus deberes en lo referente á instrucción pública á fin de que se corrijan todas las deficiencias que se observan en algunos puntos, demostrando los alcaldes ser acérrimos enemigos de la instrucción primaria.

El Sr. Serrano Larrey persigue un fin noble; pero si no se vigila á ciertos alcaldes, la circular será como papel mojado en poder de ellos como acostumbran á hacerlo siempre.

Hay alcaldes tan enemigos de la enseñanza, que gozan cuando se clausura una escuela, como ocurrió en un pueblo cercano á la capital, en que penetraron los amigos del alcalde en un colegio privado donde apesar de tener pagado el alquiler la sociedad protectora de dicho centro, tiraron el menaje por el balcón á la calle y se lo llevaron sin levantar acta, maltrataron á los alumnos y á la familia del profesor y procesaron á éste y sin embargo, el alcalde y los que cometieron tal infamia, gozan de completa libertad y de influencias.

Ya ve el señor gobernador el cariño que le profesan á la instrucción ciertas gentes que se llaman demócratas.

En la sesión extraordinaria celebrada

ayer tarde por la corporación municipal se aprobó el proyecto de presupuesto de ingresos y gastos para el próximo año de 1914, el cual ha quedado expuesto al público en las oficinas de Contaduría, con el fin de que pueda ser examinado.

Se encuentra enferma la simpática y distinguida señorita Lilia Tomás.

Le deseamos su más pronta mejoría.

Cocina Económica

Comida para mañana dia 6.—Arroz con habichuelas, carne y patatas.

Registro civil

Nacimientos.—Bárbara Aracil Vergara, Amalia Botella, Alberto Más Ubeda y Rafael Escoto Navarro.

Defunciones.—José Carrió Romeu.

Matrimonios.—Ninguno.

A las tres de la tarde del día 31 del actual, termina el plazo concedido por Real orden de 6 de Octubre anterior, para redimir del servicio á los reclutas procedentes de reemplazos anteriores á 1913

Procedente de Valencia, llegó ayer mañana á esta capital el Excmo. Sr. Teniente general D. Agustín Luque y Coca, director general de la guardia civil.

Mañana saldrá para Madrid.

IMPRESA

Plaza Chapi, 5.—Alicante

PRONTITUD, ESMERO Y ECONOMIA

Libros talonarios de inquilinatos de 100 hojas cada uno, 75 céntimos.

Tarjetas de visita, á una peseta el 100.

Libros talonarios de 100 hojas para participaciones de Lotería á una peseta.

Se hacen toda clase de trabajos comerciales á precios económicos.

COCENTAINA

Hallazgo de un cadaver

En el fondo de un barranco que existe lindante á un terraplen del puente de la vía férrea de Alcoy á Gandia y en el hectometro del kilometro 8 ha sido hallado el cadaver del vecino de esta localidad Joaquin Cardona Marsed, de 75 años, el cual presentaba una herida en la cabeza producida al parecer de golpe.

Según se desprende, el Cardona estuvo en unión de su amigo Vicente Moltó Domenech en una taberna del caserío de Gandia bebiéndose unas copas de vino y jugando á los naipes hasta las ocho de la noche en que se presentó un hijo de Moltó y se llevó á su padre dejando al Cardona en la taberna un tanto mareado.

Es de suponer, que al dirigirse luego á su casa y al cruzar el puente, perdió el equilibrio y cayó al fondo del barranco, quedando muerto en el acto.

El juzgado instruye las correspondientes diligencias.

Granja "El Carmen"

Teléfono núm. 290

Leche de vaca suiza

garantizado su pureza

Se expende en botellas presionadas, servida á domicilio, en el despacho central de la plaza de Isabel II, número 10 y en las sucursales, plaza de Alfonso XII, núm. 1, Calle de Labrador, núm. 24, y en la Calle de San Vicente número 1.

Para mayor comodidad se expenderá también en las establecimientos siguientes: Convección «La Austríaca» de Santa María Herminios, frente al paseo de Méndez Núñez; Droguería de Torneo Hermanos, plaza de la Constitución, núm. 2; Utz marines de don Lope de Asencio, Pínceps, núm. 10; Colonias de don Antonio Segerb, calle de Foguet, número 11, Barrio de Basilia.—En breve se inaugurarán otras sucursales.

Salón Moderno

Como anunciábamos en nuestro número de ayer, esta noche se estrena en el Salón Moderno la grandiosa película dramática Blanco contra Negro, que va recorriendo en marcha triunfal los mas importantes cines del mundo.

Esta sensacional película está dividida en veintidos cuadros, cuyos títulos son:

- La muerte del duque de Nordle.—Lord George intenta hacer desaparecer á la niña, única heredera del difunto duque.—El plan es acordado.—El match del boxeo.—El servidor infiel.—El secuestro.—¡Socorro, han robado la niña!—Hoy la hemos salvado, más mañana...—En Roma.—Diez años después, la posada del Ruiseñor.—Un nuevo rapto de Ena.—El castillo abandonado.

- La señal convenida.—Las pildoras indianas.—La Burla á Lord George.—El tren ha partido El puente volado.—Alto, alto.—La última tentativa.—Dos horas después.—Todavía hay esperanza.—Una nueva infamia.—La llegada á Londres.

Los precedentes títulos ya demuestran lo interesante de la cinta que seguramente será vista esta noche en el Moderno por todos los buenos aficionados al cinematografo.

Imp. «El Porvenir», Plaza de Chapi, 5

mo, se turbó y concluyó por decir la verdad.

Pero al mismo tiempo encargó á Arturo que por piedad no dijera nada á lord Melvil respecto al particular.

—No tengas miedo, Jobson—repuso el joven con acento leno de amargura.

—Lord Melvil ya está enterado de que conozco mi origen, que sé que es mi padre, porque esa pobre señora á quien salvé el otro día de la muerte, me lo ha revelado. Ella conoce á mi madre.

—¡Cómolo!...—exclamó Jobson en el colmo de la sorpresa.—¡Esa señora es ha dicho que lord Melvil es vuestro padre, y que él...

—Sí, que ella ha conocido y conoce á mi madre.

Jobson se quedó mirando al joven, y tal vez por efecto de su misma sorpresa habría acabado por decir toda la verdad, á no haberse presentado lord Melvil en la estancia.

Al verle le dijo:

—Mirad, venía para decir os que... que se ha recibido un despacho de Londres...

—Está bien, vete. Ya me lo dirás después.

—Pe o...

—He dicho que te marches.

Y tan serio y tan imperioso fué el acento de Guillermo, que Jobson salió de la estancia sin decir una palabra.

Una vez solos el padre y el hijo el primero:

—Arturo, ya comprendo á que si después de lo que entre nosotros ha pasado vengó aquí es, porque te quiero, y mi cariño disculpa las fases que en tu ardor juvenil y en tu inexperiencia pronun iaste poco ha. Tienes deberes que cumplir y vengo á recordártelos.

—Ya os dije, señor, mi postre: resolución. Si rehabilitáis á mi madre, mi vida os pertenecerá; si persistís en mantenerla lejos de vuestro lado y deshonráis mi puesto será allí donde este mi madre.